
  
Actualidad ELMERCURIO DE VALPARAÍSO! Sábado 21 de diciembre de 202415 
  

(E) ENTREVISTA. PAZ ANASTASIADIS, candidata a presidenta regional de Demócratas: 

“Sin los votos demócratas no sería 
posible discutir reforma previsional” 
Cristián Rojas M. 
cristiansojasomercuriovalpo.cl 

fines de julio de 2023, 
Demócratas se constitu 
yó oficialmente como 

partido político, y en la Región 
de Valparaíso se constituyeron 
un año después, con alrededor 
de1.800 militantes. Ahoraanun- 
cian elecciones de directiva re- 
gional, proceso enel quela exse- 
remi de Justicia Paz Anastasia- 
dis, también ex convencional ex- 
perta, encabeza una lista para 
ser presidenta, acompañada 
por Enrique Areco, concejal de 
La Ligua, ala vicepresidencia; 
Omar Ferrero, de Viña del Mar, 
tambiénala vicepresidencia; Pa- 
tricio Jiménez, de Valparaíso, 
postulando como secretario, y 
JazmínChávez, de Quintero, co- 
motesorera. 

“Somos un partido queesde 
oposicióna este Gobierno, pero 
quehasido absolutamente cons- 
tructivo en todo aquel espacio 
queha permitido generarlaapro- 
bación de proyectos de ley que 
sonrelevantes parael país, como 
hasidotodo lo quese ha promo- 
vidoenmateria de seguridad; co- 
mo también ha sido el avance 
quehubo respecto del voto obli- 
gatorio, quefue promovido porla 
diputadaJohana Pérez, demócra- 
ta; y por otra parte, también 
aquello que ha sido esencial en 
los últimos años de discusiones, 
que fue haberaprobado el pro- 
yectode reforma previsional que 
hoy díasediscuteenel Senado. Si 
no hubiesesido por los votos de- 
mócratas, no hubiese sido posi- 
ble continuar discutiendo esto 
durante este periodo de Gobier- 
no”, asegura Anastasiadis. 

Asujuicio, “esodemuestrala 
disposición que han tenido las 
personas que constituyen este 
partido, de pensar en lagente, 
ponerenel centroal paísporso- 
brela posición que uno tenga co- 
mo oficialismo o como oposi- 
ción, aquí elánimo hasidosiem- 
pre de construcción”, explica 
Anastasiadis. 

-¿Cuáles la propuesta quetienen 
comolista? 
-Hemostratado acá enla quinta, 
yaesun desafío enorme, que es 
posicionarse y, además buscar 
ese electorado, representarlo 
correctamente en esesentir que 
estamos promoviendo desde 
una óptica de centro, que es de 
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LA ABOGADA PAZ ANASTASIADIS FUE SEREMI DE JUSTICIA EN LA REGIÓN. 

“Estamos dentro de 
un Congreso que 
está sumamente 
polarizado y 
Demócratas llegó con 
un planteamiento 
que es muy claro, 
que necesitamos 
buscar formas de 
escucharnos”. 

moderación, que esdealcanzar 
los acuerdos, y de conectarse 
además con la realidad que vi- 
ven diariamente las personasen 
laQuinta Región, enlas distintas 
comunas, y para eso nosotros 
como lista lo que promovemos 
es desplazaros territorialmen- 
te, empezar aformamos dentro 
decada unadelas comunas, son 
38 comunas dentro de esta re- 

gión, y porlotanto, todavíatene- 
mosun desafio, que esactivara 
nuestra militancia, pero tam- 
bién conectarse con las necesi- 
dadeslocales decada una delas 
distintas zonas geográficas que 
tenemos en unaregión diversa. 
Y además hemos tenido expe- 
rienciaeneltrabajo político, pú- 
blico, en conocer dela realidad 
social, en mi caso en lo particu- 
lar; fuiseremi de Justicia en esta 
Quinta Región, conozco el terri- 
torio, cada una de las comunas, 

las diferencias que hay, y lanece- 
sidad también de descentralizar- 
se y buscar conexión en cada 
uno de esos espacios. 

- ¿Cuáles son las aspiraciones del 
Partido en laregión para las pró- 
ximaseleccionesparlamentarias? 
- Bueno, hoy día estamos en el 
desafio de la búsqueda de nues- 

tros liderazgos para llevar a las 
elecciones parlamentarias, ylo 
queestamos hoy día buscando 
es completar la lista en estas 
tres elecciones para lograr te- 
ner un escaño en la Quinta Re- 

giónenel Congreso Nacional el 
próximo año. 

-¿Yahibuscariancupos concandi- 
datos locales o también estarían 

abiertosaquelleguendesdeotras 
zonas? 

- Locales especialmente, y por 
supuesto que sies que hay algu- 
nacandidatura que cumple con 
lascondicionesdeestar conecta- 
do con elterritorio, conla nece- 
sidad dela gente, también vamos 
aestar analizando esosnombres, 
porque lo que necesitamos es 
quela Quinta Región tenga bue- 
nosrepresentantesenel Congre- 
so Nacional, y que cumplan con 
estavisión. Hoy díaestamosden- 
tro de un Congreso que está su- 
mamente polarizado y Demó- 
cratas, enla configuración delos 
partidos políticos, legó con un 
planteamiento quees muy claro, 
que necesitamos buscar formas 
de escucharnos, de consolidar 
lasdistintassensibilidades delos 
sectores políticos, pero alcanzan- 
dolos acuerdos queson necesa 
rios. Ya hemos vivido procesos 
donde bloquespolíticosresultan 

intransables unos con otros, y 
donde el resultado termina per- 
judicando al país. 

Acálamirada denosotroses 
cómogeneramoslasalianzas,tal 
como ha sido el último llamado 
delos senadores demócratas, 
queesalogrartener finalmente 
lareforma previsional, y el lla- 
mado está en aprobar lo que 
hoy día están proponiendo des- 

  

fue justamente lo quese había 
pedido como Demócratas, que 
esto no podía estar circunscrito 
avisiones políticas, sino quetéc- 
nicas, con seriedad y responsa- 
bilidad para decir cuáles son las 
formas que vamos a avanzar, o 
nos vamos a continuar entram- 
pando en los últimos diez años 
de discusiones, donde no esta- 
mos ayudando a que el país 
prospere y se desarrolle. Esa es 
JamisióndeDemócratas, es pre- 
cisamente alcanzar ese consen- 

so, esabúsqueda desde unamo- 
deración, sin extremo, de decir, 
bueno, encontrémonos todos 
enllas decisiones que tomamos 
para poder lograr salir de este 
cimadetrincheras y avanzar ha- 
cia el diálogo, la representación 
y la concreción finalmente de 
políticas públicas que cooperen 
conla gente. 

- ¿Están abiertos a alianzas con 

otros partidos para ir enlistasen 

esa parlamentaria? 

-Hoy día nuestro primer linea- 
miento es la búsqueda de una 
lista como Demócratas, perosin 
olvidar que en la reciente elec- 
ción constituimos un pacto con 
Amarillos, que fue Centro De- 
mocrático, y porsupuesto queel 

imo está en generar estas 
alianzas con quienes somos af 
nes de centro, porque tenemos 
querealzar el espíritu, el ADN 
desde donde surgimos. 

     

-Yapartede Amarillos, ¿seabren 
a la posibilidad de aliarse con 
otros partidos de centro, como el 

PDGo incluso la DC, donde usted 
militó? 

-Enlo prioritario las decisiones 
debenestar adoptadas deforma 
conjuntaporla directiva, yenes- 
1e caso esas decisiones tienen 
queserabordadas directamen- 
te desde ese espacio, por lo tan- 
to, no me podría adelantar a 
cualquier otra alianza que se 
puedapreverenelfuturo. 03 

  

  

LOS PRESENTARON EN El SERVICIO DE EVALUACIÓN AMBIENTAL 

Vecinos presentan 
dos recursos contra 
el proyecto Maratué 
PucHuncaví. Buscan anular la RCA de 
la iniciativa inmobiliaria. 

n recurso de reclama- 

u ción y un recurso dein- 
validación presentaron 

ayer organizaciones medioam- 
bientalesy vecinos de Puchunca- 
víen el Servicio de Evaluación 
Ambiental de Valparaíso contra 
la Resolución deCalificación Am- 
biental(RCA)quedio luz verdeal 

proyecto inmobiliario Maratué, 
que busca instalarse en Quirillu- 

ca, en esacomuna, construyen» 
do más de 14 mil viviendasenun 

periodo de 45 años, 2 mil de las 
cuales serán subsidiables. 

Las acciones buscan abrir 

dos procesos de revisión de la 
RCA: uno ante el Comité de Mi- 

nistros yotro ante la Comisiónde 
Evaluación Ambiental de Valpa- 

raíso. Enamboscasos, las orga- 
nizaciones esperan que serevi- 
senlasirregularidadesdenuncia- 
das y seanule la aprobación del 
proyecto. 

Asimismo, se denunció que 
las medidas propuestas por la 
empresa para mitigar los impac- 
tos ambientales presentan in- 
consistencias graves, lo que ge- 
úneraría riesgos significativos pa- 
ralos ecosistemas dela zona. 

Al respecto, el abogado Ri- 
cardo Frez, de la ONG Defensa 
Ambiental, explicó que “hemos 
constatado unaseriedeinconsis- 
tencias e irregularidades en la 

forma comose evaluaron losim- 

pactos ambientales que este pro- 
yecto vaa generar, entendiendo 
que este proyecto se ubica en 
uno de los últimos pulmones 
verdes delacomunadePuchun- 

caví, donde hay especies de alto 
valor, existe el Belloto del Norte 

que es un monumento natural, 

hay especies de flora, de vegeta- 
ción, de fauna dealto valor y hu- 

medales urbanossignificativos, 

porlocuallosimpactosambien- 
talesy las consecuenciasqueten- 
diíaun proyecto deestaenverga- 
dura no fueron debidamente 
considerados en la evaluación 
ambiental, yporlo mismoinicia- 
mos un camino judicial para ob- 
tenerla anulación deéste”. 

Entanto, Ricardo Quero, de 
laagrupación Salvemos Quirillu- 
ca, dijo que “creemos que ellu- 
gar tiene queserconservadoyel 
área de conservación tiene que 
tener ciertos límites, cierto polí- 
gono, el cual ya hasido definido 
por diversas instituciones y el 
proyecto nose hace cargo dees- 
10,obviaesainformación,laomi- 
te, por lotanto, está generando 
undañotremendosobreelcom- 
ponente ambienta”. 

RESPUESTA DE MARATUÉ 
Porsu parte, la directora ejecuti 
vade Maratué, Claudia Lería, se- 
ñaló que “es legítimo que quie- 
nes tengan dudas recurran alas 
instancias legales disponibles, 
enlas cuales expondremos los 
sólidos argumentos y estudios 
sobrelos cuales se sostiene Ma- 
ratué. Tenemoslaconvicción de 
que hemosrealizado todos los 
estudios y propuesto todas las 
acciones quenos hansolicitado, 
enacuerdo con las autoridades 
sectoriales”. 

“Entendemos la preocupa- 
ciónde algunosgrupos, pero con 
este proyecto los atributos am- 
bientales del territorio ya están 
protegidos, el acceso público ala 
costa está garantizado, y lacons- 
trucción efectiva de viviendas 
ocuparámenos dela mitad del 
terreno, yserealizarádemanera 
gradual, en45años, priorizando 
la existencia deáreas verdes y la 
conservación”, puntualizó. 03
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